
女子医大東医療センター跡地（西尾久）に開設する「令和あらかわ病院」は、

現在は外来のみの「令和あらかわクリニック」として開院しています。来年４

月に、一般病棟・回復期リハ病棟あわせ全240床の入院病棟を開設予定です。

当初の開院予定は2023年１月でしたが、新型コロナ感

染者の臨時医療施設として今年５月中旬まで使用。さら

に今回、工事中に土壌

汚染が見つかったこと

で、あわせて感染症対

応を充実させるため院

内レイアウトの大幅な

見直しを実施しました。

運営者の(医)正志会は「開院は2023年７月頃」としていましたが、区と協議の結果、

工期スケジュールを限界まで短縮し「2023年４月」の開院を準備しています。

今年５月南千住１丁目に開院した「木村病院」は、17科目99床

（一般急性期39床・地域包括ケア病床60床）で、

新型コロナ対応も実施していますが、「令和あらかわ病院」開院ま

では区内の入院体制が手薄に。今後の体制整備を各医療機関と連携

してすすめることが引き続き必要です。
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新型コロナ陽性で亡くなっ

た方は、７月19日までに49

名でしたが、８月15日時点では61名と約１カ月で12名増、そのうちの10名が70歳以上です。

発熱外来をはじめ医療の崩壊によって高齢者など命を守れない事態が生じています。

特別養護老人ホーム「信愛のぞみの郷」（西尾久）で、８月４～1

5日までに職員12名・利用者25名、計37名の陽性が判明し、併設のデ

イサービスは４～14日まで臨時休業に。特養では他に、グリーンハイム荒川、花の木ハイ

ム、サンハイム荒川でも陽性者を確認。サンハイムは利用者17名が陽性で心配です。

また、区立デイサービスでも５か所で陽性を確認（15日時点）。東日暮里デ

イで８名、花の木デイで13名で、半数以上は利用者の感染です。命をまもる感

染対策とともに、家族とも面会禁止が長期に及び、生きる力の支援も求められ

ます。政府、自治体がこの３年間の教訓を生かすことが問われます。
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荒川区が区立幼稚園と汐入こども園（短・中時間）を廃止する計画素案を提案、保護

者などが見直しを求めていることについて、８月11日の東京新聞が記事を掲載。インター

ネット上からも読むことができます。

インターネットのコメント欄には「荒川

区立の幼稚園に通わせる保護者です。…区

内全エリアに１園ずつ配置する計画ではあるものの、１エリア

が広すぎて現実的に通わせるのに負担で選択肢を狭めてしまう

のでは？と感じています。また、区内の私立も含め、住む場所

によっては登園させるのに距離が遠く、日々の負担や災害時の

ことも考えてしまいます。通園バスのある区外の幼稚園をやむ

なく選択するご家庭も周りでは少なくありません。区立幼稚園

を選択する家庭は、保育の質の高さや、地域の小学校などとの連携などを魅力に感じて

いる方が多いです。しかし、経済が悪化する中、預かり保育無しでは、今のままの区立

幼稚園の選択には難しさもあります。こどもの数が減っている中、試行錯誤して下さっ

ている区の担当者の方には感謝もありますが、保護者としてはこの件は突然で拙速だと

思うので、もう少しじっくり議論があっても良い

と思っています」（30代女性）

「私立園との共存をふまえているのではいいので

は？」（30代男性）との意見も。

日本共産党区議団は「預りや

給食など保護者の要望に応えて

園児をふやす努力が先」「提案

から４か月で決めるのはあまりにも拙速」として、

見直しを求めています。前回のレポートに署名を折り込みましたが、皆さんから沢山の

返信を頂いています。ありがとうございます。引き続き、ご協力よろしくお願いします。

８月31日(水)の文教子育て委員会で、７月に行ったパブリックコメントの結果をふま

えた最終案が示される予定です。区役所５階で10時から、ぜひ傍聴にお出かけください。

夏休み最終日ですが、学生さんもぜひ。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所の毎月第二木曜の法律相

談日はお休みです。ただし、平日午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

※区の「素案」は…

2026年度いっぱいで南千住第三、

町屋、尾久、東日暮里を廃止、現在

の８園→４園に減らし、さらに汐入

こども園の短・中時間も廃止する案。

区教育委員会は「今年の園児募集に

掲載したい」と

して決定を急い

でいる。



現在 値上げ案

初乗り 420円 500円
（距離） （1,052m） （1,096m）
加算 80円 100円
（距離） （233ｍごと） （255ｍごと）

都０１ 渋谷駅前～六本木駅前～新橋駅前

都０２ 大塚駅前～春日駅前～錦糸町駅前 白６１ 練馬車庫前～目白駅前～新宿駅西口

都０４ 豊海水産埠頭～銀座四丁目～東京駅丸の内南口 王４０甲 西新井駅前～王子駅前～池袋駅東口

都０５-１ 晴海埠頭～銀座四丁目～東京駅丸の内南口 錦２５ 葛西駅前～船堀駅前～錦糸町駅前

上５８ 早稲田～千石一丁目～上野松坂屋前 東１６ 東京駅八重洲口～月島駅前～東京ビッグサイト

上６９ 小滝橋車庫前～上野公園《循環》～小滝橋車庫前 品９３ 大井競馬場前～品川駅高輪口～目黒駅前

飯６４ 小滝橋車庫前～九段下《循環》～小滝橋車庫前 RH０１ 渋谷駅前～六本木ヒルズ

新小２１ 西葛西駅前～船堀駅前～新小岩駅前 学０２ 高田馬場駅前～高田馬場二丁目～早大正門

新小２２ 葛西駅前～一之江駅前～新小岩駅前 学０３ 渋谷駅前～国学院大学前～日赤医療センター前

日本郵政は、局員の感染や濃厚接触者の増加により、

８月15日(月)から全国150局で業務を停止、「再開は未

定」としました。23区では14区20か所で休業しています。

荒川区内では今のところ休業している郵便局はありませんが、柳通

りの「荒川南千住五」局が７月25日～８月３日まで休業していたよう

です（現在は営業中）。また、千住間道の「荒川南千住」局は、15～

19日（予定）の12時30分～14時まで窓口業務を休止（ＡＴＭは稼働）。

「濃厚接触者の増加により、窓口業務を運営するための人員確保が困

難」としています。

東京都は、感染拡大で都営バスの「運行に必要な乗務員の確保が

困難」として、８月11日から17路線で減便を実施。「８月２日現在

で、57人が感染し、44人が濃厚接触者となって出勤できない状態」としています。荒川

区内を走る路線の減便はありませんが、乗り換えなどの際はご注意を。

国土交通省は、燃料費高騰などから都内のタクシー

運賃値上げ案を内閣府消費者委員会に提案。政府の

閣僚会議が決定すれば、早ければ11月実施の見通し。

燃料の高騰や新型コロナの外出自粛による影響で、事業者の９割が運賃値上げを要

請しており、国交省も値上げに踏み切ったようです。

値上げ案は、初乗り料金の上限を420円→500

円に引き上げ、加算運賃は80円→100円刻みに。

移動にタクシーが必要な障がい者や高齢者な

どにとって、増加分の負担は大きいものです。

荒川区では、障がい者が

使える福祉タクシー利用券

の交付や、多胎児世帯へタクシー利用料金の助成を行っていますが、値

上げされれば実質、支援内容の縮小となってしまいます。

現在、区は物価高騰対策として、障がい者への自動車燃料費助成を拡

充していますが、同様にタクシー利用助成への支援拡充が必要です。必

要な方がきちんと使える内容となるよう、もとめていきます。



。

ご質問頂きました。「南千住２丁目で、貼り紙を発見（右写

真）。『現在この道路は歩行者用道路（遊戯道路）になってい
・ ・ ・ ・

ますが、現在の交通実態にそぐわないため廃止・改正を検討し

ています-南千住警察署-』とのことです。…『遊戯道路』って

何でしょうか？」

場所は、５丁目側から親子ガードをくぐってすぐ右折した周

辺です。「遊戯道路」とは、子どもの遊び場の確保を目的に、曜日や時間帯を決めて、

車を通行止めにできる道路です。制度化された1970年代の当時は公園が少なく、路地が

子どもたちの遊び場でした。少子化で子どもそのものが減少、公園などの

整備がすすみ、車の通行も増えたことから、年々廃止されているようです。

道路の指定をしている南千住警察署管内には、ここを含め12ヵ所の遊戯

道路が残っていますが、今後すべての廃止を予定しているとのこと。

時代とともに廃止される「遊戯道路」ですが、2000年代からは「み

ちあそび」として復活する動きが、海外や国内で広がっています。地

域の関わり方が変わってくる中で、公共空間の利活用や、子どもをふくめた多世代が交

流できる場所として、イベントのよう

な形で行う動きが出てきています。豊

島区や品川区の商店街では、保育園の

保護者なども協力して年に一度「みち

あそび」を開催。安全管理が前提です

が、荒川区でも、地域の交流をつくっ

たり、工夫をしてみたい。

ご意見・ご質問頂きました ○『「警察ですが、捜査中にあなたのキャッシュカード(銀行口座)
が詐欺グループに悪用されているらしい。確認にいきます。」と電話があって、たまたま家族がおり、電
話を替わるとすぐ切ったのですが、胸がドキドキです』と危ない体験です。昨年の荒川区内の被害件
数は37件、総額8,840万円でした。被害者はほぼ高齢者です。気を付けたい。○「コロナ検査は陰性
ですが、のどが痛いのでクリニックに行くと、予約いっぱいで診療不可でした」…この方は
幸い2～３日で直ったそうですが、感染が広がり医療が受けられないのは深刻です。

ふさちゃん（ひいばあちゃんの妹）が

畑で育てたブルーベリーをジャムにしてくれた！

ふたりで なめたら おいしくて夢中

舌が むらさき色で うれしい

暑い夏 みなさん 元気で過ごせますように


